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新报热线4

旧锅炉拆除，名都枫景40多户商户谁来供热？
新报热线（北方新报

正北方网记者 郑慧英）

供热期临近，然而呼和浩

特市新城区名都枫景小区

南门商户却在为供热问而

发愁。“小区有 40 多户商

户，往年都是由开发商自

建的锅炉房供热。今年4月

份供热期结束后，锅炉房

因存在安全隐患被拆除，

现在不知道谁来给我们供

热……”10 月 11 日，新城

区名都枫景小区商户张先

生向记者诉说了他的烦

恼。

张先生说，原本锅炉

房拆除后要接入城发供热

公司大网，但是到了 8 月

底，他们得知小区商铺无

法接入大网。眼看着就要

供热了，如果商铺没有暖

气，大家将无法正常营业。

当日，记者就此事采

访了呼和浩特市公用事业

服务中心供热科周斌。他

告诉记者，针对名都枫景

小区商铺供热问题，他们

已经进行了协调，由于商

铺不具备接入城发供热公

司的条件，所以只能安装

燃气壁挂炉进行供热，并

由呼和浩特中燃城市燃气

发展有限公司对接安装事

宜。

随后，记者又从呼和

浩特中燃城市燃气发展

有 限 公 司 了 解 到 ，该 公

司 已 经 与 小 区 对 接 ，如

果 小 区 商 户 同 意 ，公 司

将 尽 快 铺 设 燃 气 管 道 ，

再分别入户安装燃气壁

挂炉。

记者了解到，目前个

别商户对安装燃气壁挂炉

存有异议，相关情况正在

协商中。

新报热线（北方新报

正北方网记者 杨 佳）

“真的是太感谢了！如果不

是呼和浩特市回民区人民

法院领导的积极沟通协调

处理，我们至今也不可能

拿到新房的钥匙。感谢帮

我们解决了困扰 7 年的难

题！”近日，呼和浩特市时

代天骄小区 4 号楼的业主

代表王先生一行，专程来

到呼和浩特市回民区人民

法院，将一面写有“心系老

百姓 为民办实事”字样的

锦旗送到法院领导手中。

王先生告诉记者，他

们 这 部 分 业 主 ，分 别 于

2012~2015 年购买了回民

区时代天骄小区的商品

房，有的是贷款，有的是交

了全款。交款时，开发商承

诺 2015 年底交房，可是因

为开发商与施工方陷入法

律纠纷，房子迟迟无法交

付。业主们认为，开发商与

施工方之间存在法律纠纷，

不能以此为由损害购房者

的利益。于是，多名业主开

始了维权之路。后来，该小

区陆续交付了3号楼、5号

楼等楼盘。今年7月份，4号

楼终于竣工，达到了交付标

准，可是因为存有法律纠

纷，施工方将4号楼所有房

屋钥匙扣留，拒绝发放给业

主们。此举使得 4 号楼的

100 多名业主更加气愤。

“我们也没想到这一次能这

么快解决问题。”王先生激

动地告诉记者。

那么，这起涉及重大

民生问题的上访事件是如

何快速得到解决，如何让

老百姓交口称赞的呢？

2019 年 3 月 16 日，时

代天骄楼盘的开发商，呼

和浩特市大通众鑫房地产

开发有限公司（以下简称

大通地产）与施工方呼和

浩特市建筑工程有限公司

（以下简称呼建公司）就回

民区时代天骄项目建设施

工工程款问题达成协议，

约定由大通地产向呼建公

司划一部分住宅楼抵顶施

工款。大通地产进入破产

和解程序后，该公司资产

依法归入破产财产，抵顶

协议需等待破产程序终结

才可实现。时代天骄4号楼

今年7月份封顶后，破产程

序尚未结束，因为尚未实

现债权，所以呼建公司未

将本该属于购房业主的新

房钥匙交予开发商，导致

业主们等待多年还不能入

住，引起群体上访。

此事件的包案领导是

回民区人民法院党组书

记、代院长史燕龙。在接待

信访群众并了解其诉求

后，史燕龙第一时间与负

责破产案件的呼市中院民

二庭负责人沟通，了解案

件进展，并共同协商推进

案件办理的措施。在此基

础上，协调中院民二庭、资

产管理人积极配合区政

府，共同做好施工方的工

作，与其充分协商，引导施

工方始终站在解决购房群

众民生问题的高度寻求解

决问题的出路。施工方也

出于对司法工作的信任和

理解，积极配合工作。

在各方的共同努力

下，9月15日，在时代天骄

项目现场，施工方将153套

新房钥匙交给开发商，认购

业主签字确认并领取钥匙。

群众几年来解决不了的“入

住难”问题，迎刃而解。

在针对此事件的采访

中，记者还了解到，今年 4

月份以来，呼和浩特市回

民区人民法院领导班子进

行了大范围的调整、优化。

该院负责人表示，回民区

人民法院将进一步优化工

作流程，完善工作举措，改

进工作作风，切实把政法

队伍教育整顿成果转化为

忠诚担当的实际行动，不

断推动“我为群众办实事”

实践活动走深走实，用心

用情为民办实事、解难题，

不断增强人民群众的获得

感、幸福感。

新报热线（北方新报

正北方网记者 张巧珍）

最近一段时间，呼和浩特

市的赵先生遇到一件麻烦

事：放在庆鼎二手车市场

的爱车，莫名其妙被过户

给了别人，而自己没有收

到一分钱。

“车登记在我爱人名

下，在我们不知情、没有到

场签字，也没有授权的情

况下被过户了，我现在就

想讨个说法，挽回经济损

失。”10月11日，赵先生向

本报反映，其妻子名下有

一辆本田奥德赛，今年8月

4日，家里准备将这辆车卖

掉，朋友伟伟称在庆鼎二

手车市场有熟人，其本人

也一直做倒腾二手车的营

生，可以帮忙代卖，一想到

自己生意很忙，他便在伟

伟的陪伴下将车放在了庆

鼎二手市场的“九二名车”

店里。期间，伟伟称卖车的

时候办理贷款需要拍摄一

段视频，他便让妻子拍摄

了一段“本人同意将名下

蒙 AG1XXX 的车过户”的

视频发给了对方，而正是

这段视频为日后埋下了祸

根。8月17日，赵先生通过

交管 12123APP 查询车辆

违章记录，惊讶地发现，这

辆车已经不在其妻子名

下，他又去车管所查询，发

现车辆早在 8 月 9 日就在

内蒙古宝亿行机动车登记

服务站被过户了。赵先生

称，他当即向伟伟询问车

辆情况，但伟伟谎称车辆

还在办理贷款，车款还未

到账，并多次以这个理由

搪塞。直到8月底，他找到

了买车人，才知车款 14 万

已经转账到了伟伟名下。

多次催要无果，赵先生又

投诉到相关部门，但至今

没有解决。“二手车市场从

始至终未曾同我本人和我

爱人进行过核实便办理了

过户手续，我认为他们在

管理上存在漏洞才导致发

生了这样的事，二手车市

场难辞其咎。”赵先生气愤

地说。

当日上午，记者就此

事来到赵先生车辆办理过

户的内蒙古宝亿行机动车

登记服务站，当记者询问

办理车辆过户是否需要本

人到场时，工作人员给予

了肯定答复：“办理过户需

要行车本、大绿本、双方身

份证，双方本人必须到场

签字。”既然必须本人到场

签字，赵先生的车辆未经

本人签字又如何过的户？

工作人员称负责人不在，

她不清楚。几经周折，记者

联系到了内蒙古宝亿行机

动车登记服务站的负责人

赵高旗，他告诉记者：“这

事应该找车商，不该找我

们，我们所有的资料都已

经提交到了车辆管理所。

因为对方提供了同意车辆

过户的视频，我们视为其

同意委托代为办理，所以

才办理的过户，实在不行

就让他走法律程序吧。”

记者随后又来到海西

路庆鼎二手车市场的“九

二名车”店铺，店内负责人

飞飞（音）觉得自己很冤枉：

“伟伟经常给我们介绍卖

家，也仅仅是生意上的合

作，没有过深交。8月4日我

还在外地，他给我打电话说

手头有一辆本田奥德赛，问

我是否要收。我说车况好的

话留下，烂车不要。后来经

过检验，我们觉得车辆不符

合我们的要求，就没有留。

至于车辆是谁开走卖掉的，

因为我们没有收购，所以对

车辆不负有保管义务，也并

不清楚。”

记者就此事又来到呼

和浩特市交管支队车辆管

理所，所长李贵忠拿出一份

《关于推进二手车交易登记

跨省通办便利二手车异地

交易的通知》以及中华人民

共和国公安部令（第 124

号）《机动车登记规定》给记

者看，他解释道，放管服改

革以来，为了便利群众一站

式办理业务，原来车管所包

括二手车办理等很多业务

都下放到了市场，按照上述

两个文件，二手车买卖双方

可以委托代理人办理申请

机动车转移登记业务，代理

人应当如实提交相关材料

和反映真实情况，并对其内

容的真实性负责。对委托代

理人办理二手车异地交易

手续的，二手车交易市场经

营者、二手车经销企业等应

采用拍摄照片、视频、通话

等方式核验买卖双方身份，

核验过程留存音视频并纳

入交易档案。按照规定，目

前，二手车市场是由商务主

管部门实行监督管理，对未

按规定办理二手车交易事

宜造成当事人损失的，二手

车交易市场经营者、二手车

经销企业等应当依法承担

相应的赔偿责任。

记者随后又咨询了呼

和浩特市商务局一位李姓

工作人员，他告诉记者：“我

们此前接到过赵先生的投

诉，根据赵先生所述，主要

问题还是出在他的朋友伟

伟身上，这属于民事纠纷，

商务局无法介入。建议他还

是直接诉诸法院进行解决。

至于二手车市场过户手续

是否存在违规，执法权则在

市场监督管理局。”

赵先生无奈地说：“此

前找过呼和浩特市市场监

督管理局，对方让找辖区

的市场监督管理所，但市

场监督管理所明确表示不

归他们管。那我这事到底

该哪儿管？”

时隔7年，时代天骄153户业主终于拿到了新房钥匙！

车辆未经本人同意被过户 赵先生投诉无门
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